
 ことしの茨城県芸術祭映像コ

ンクールは、９月 25日に締め切

られ、23点の応募がありました。 

 10月５日に審査が行われ、右

のような結果となりました。 

 当会からは、８点(７人)の応

募があり、３人が入賞しました。 

 特賞は美濃島さんの作品で、

日本軍が作った風船爆弾の作ら

れた経緯や仕組み、影響などを

豊富な資料を基にまとめた「和

紙とこんにゃく」でした。 

 奨励賞には、日立のＢＲＴを

記録した小室さんの｢公共交通

再構築への記録｣と、偕楽園の左

近桜の在りし日の姿を描いた

「左近桜」が選ばれました。お

めでとうございます。 

 発表会は、11月９日(土)に

ザ・ヒロサワ・シティ会館(県民

文化センター)小ホールで行わ

れます。沢山の会員の皆さんの

観覧をお願いいたします。

 

 

 ９月例会は 15日、大沼交流セ

ンターで開催。13人出席。 

 撮影会、夏祭り撮影の報告、

オペラ撮影の打ち合わせなどが

あり、会員作品の合評に移りま

した。 

 

真夏のコキアとジニアと 

ティーンズロック 

美濃島和男  

Blue-ray/５分 

≪作者コメント≫ 真夏のひた

ち海浜公園、緑色のふんわりし

たコキアと、見ると余計に暑く

なるジニア、そして若さあふれ

るティーンズロックです。 

 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊映像がすばらしい。 

＊きれいな映像でした。 

＊コキアなど草花の風景が印象

的でした。 

＊ワイド画面の魅力いっぱい。

ロングとアップの使い分けも

うまい。ロックフェスが異質

で、結局何を伝えたいのかわ

からなかった。 

 

 

 

 

｢ひかり｣と｢あかり｣ 

鈴木  隆  

ＤＶＤ／７分 

≪作者コメント≫ 昼間は人影

がない西口ゲートも日暮れには

多勢の人が「コキアのライトア

ップ」を見に集まった。コキア

に投光される動く光とひょうた

んランプの動かない明かりを撮 
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美濃島さん特賞,藤田さん優賞,小室さん奨励賞 
～茨城県芸術祭映像コンクール～ 

特 賞 和紙とこんにゃく    美濃島和男(日立市) 

優 賞 大谷の石山       塩田  脩(松戸市) 

 〃  左 近 桜        藤田カツ子(水戸市) 

奨励賞 公共交通再構築への記録 小室 政衛(日立市) 

 〃  遺跡発掘 大好き    遊座 文一(北茨城市) 

 〃  足もとの戦争      大塚  萌(水戸市) 

 〃  夢           高橋 芳宣(土浦市) 

 〃  町はずれのカラスたち  時崎  清(高萩市) 

茨城新聞社賞 未来社会への警告  黒沢 友海(水戸工業高校) 

（※入選は該当なし） 
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影した。ひょうたんランプの製

作者の愛子おばあちゃんは笑顔

で来客に接していた。 

≪ご意見異見≫ 

＊幻想的な映像であったが、も

う少し構成があったら良いと

思った。 

＊ひょうたんの映像が良かった。 

＊子画面がよく出てくるが意味

不明。ひょうたんとコキアの

関連付けができると面白いの

ですが？ 

 

小枝で作るカブトムシ工作 

小林  茂  

Blue-ray/８分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 日立市立南

部図書館に於いて「小枝で作る

カブトムシ工作」会が行われま

した。この工作会は子供達の夏

休みの自由研究の手助けになれ

ばと思い、三年前から開催され

ていますが、館長の切なる願い

も込められているのが感じて頂

ければ幸いです。 

≪ご意見異見≫ 

＊子供達のカブトムシを作って

いる表情がよく出ていた。 

＊最初の説明が良かった。アッ

プの映像で子供達の様子が良

く分った。 

＊撮り方、編集の仕方が勉強に

なりました。 

＊公共放送的なまとめ方でちょ

っとカタい。南部図書館の紹

介がこんなに長く必要か？ 

 

 

 

つなげよう日立の炬火 

豊田 正夫  

Blue-ray/10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ ７月20日に

新都市広場で行われたエコフェ

スひたちに合わせ開かれた、茨

城国体の日立市炬火イベントの

様子を記録しました。併せて、

昭和 49年の「まごころ国体」の

炬火採火とリレーのアーカイブ

画面もつないでみました。 

≪ご意見異見≫ 

＊さすが良くまとまっています。

解りやすかったです。 

＊古い映像を取り込んでとても

良い方法だと思いました。 

＊撮り方、編集の仕方が勉強に

なりました。 

 

恵比寿ガーデンプレイス 

細川 正男  

Blue-ray/４分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 東京山手線

の恵比寿駅に近い所にある東京

都心とは思えない魅力的な都市

空間に行って来ました。その紹

介です。 

≪ご意見異見≫ 

＊日本ではないと思うような映

像でした。 

＊外国に行った様な映像でした。 

＊何のための映像？ 

 

助 川 学 区 夏 祭 り  

松本  肇  

Blue-ray/10分 

≪作者コメント≫ ７月 20日、

助川学区の夏祭り撮影に行って

きました。15:30開会、子供の演

技も終り、これから皆さんが楽

しみの助川ばやし盆踊りが雨の

ため中止になってしまいました。

雨の中撮影した映像を見てくだ

さい。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊祭りの雰囲気がよく出ていま

した。雨の為、途中中止は残

念でした。 

＊雨で途中で終わり残念でした。 

＊雨の中のまつりの撮影ご苦労

様でした。 

＊大迫力の太鼓のスタートが良

い。天気の変化を良くとらえ

ています。 

 

展望カフェ８月の演奏 

田﨑  博  

ＤＶＤ／９分 

≪作者コメント≫ カメラを２

台使用、１台の映像は使えなか

った。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊めずらしい映像で大変良かっ
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た。音声が低かったのは残念。

１曲が長すぎるのではないか 

＊題名だけでなく出場者の名前

は入れられないでしょうか？ 

＊作品として纏めることの難し

さを感じました。 

＊フレーミングが中途はんぱ。

歌詞を出してくれると解りや

すかったのでは？ 

 

名城と言われる姫路城 

田﨑  博  

ＤＶＤ／３分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 約３年前の

撮影。編集は早くやらないと記

憶が薄れマイナス効果しかない

ことがわかった。 

≪ご意見異見≫ 

＊ＢＧＭが城に合っていた。 

＊最後の新幹線は意味不明？

「シラサギ」で終わらせれば

よかった。 

＊良くまとまっている。最後の

新幹線はなし。 

 

花 桃 の 四 季  

井村 泰也  

ＤＶＤ／６分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 古河市にて

苗木を購入し、我が家の庭に植

えて約 10年たち、高さ約７ｍの

大きさに成長した。今回、時々

撮影した映像をつなぎ合わせ、

１年を通じ成長の様子を「花桃

の四季」として編集した。この

花桃は、横枝の広がりは少なく、

高さに伸びる性格があり、狭い

我が庭にでも変貌する様子が撮

影できた。しかし、狭い場所で、

となり近所の家や屋根が映像に

入り見苦しい所があると思いま

すがご容赦ください。 

≪ご意見異見≫ 

＊すばらしい映像、構成、良い

作品でした。 

＊ＢＧＭの音が大きく感じた。

花の時期で月は良いが日にち

は不要。 

＊気持ちがなごむ映像でした。 

＊貴重な面白い記録でした。 

 

みなと八朔まつり  

小室 政衛  

Blue-ray/９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 今年は朝早

く起きて、みなと八朔まつりの

撮影に行って来ました。撮影中、

何度も水を掛けられずぶ濡れで

した。それでも最後まで撮影い

たしました。 

≪ご意見異見≫ 

＊さすが小室さん、どの作品も

良いが、お祭りと子供の撮影

はバツグン、言うことなし!! 

  スローにしたところなどニク

イネ!! 

＊祭りの様子が良く出ていた。 

＊終日の撮影ご苦労様でした。

朝から晩までの様子が良く分

かりました。 

＊すばらしいお祭りの素晴らし

い映像でした。 

 

十 王 ま つ り  

真弓 喜幸  

ＤＶＤ／６分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 十王まつり

をまとめてみました。楽しさを

出そうと思いましたが、皆さん

にはどう映っていますでしょう

か？花火はむずかしく、うまく

いきませんでした。 

≪ご意見異見≫ 

＊祭りの様子が良く出ていた。 

＊良くまとまった作品だと思い

ました。 

＊お祭りの楽しさ、参加するこ

との楽しさがよく出ています。

花火バックのシルエットはさ

すが。 

 

鹿 島 神 宮 宵 祭 り  

松本  肇  

ＤＶＤ／10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ ５年前の鹿

島神宮の御船祭に参加、朝早い

ので前日ホテルに宿泊、夜外出

して宵祭りを見学、提灯まち、

山車、神幸祭を撮影してきまし

た。先日の昼間の撮影とは違っ

た雰囲気を見てください。 

≪ご意見異見≫ 
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＊夜の撮影はむずかしい。光の

ある所と無い所があり、なか

なか表現できないところがあ

る。 

＊若者の元気な様子が良かった。 

＊祭りの内容が良く分かりまし

た。 

＊夜のまつりの臨場感がよく出

ています。 

+++++  +++++ 

 今月も皆さんのご意見が少な

くさびしい紙面となりました。 

 午前の勉強会は、三脚使用禁

止令から始まり、手ぶれ防止の

コツ、アクションカメラ、スタ

ビライザーの活用などについて

勉強しました。

 

 

 ９月 22日にシビックセンターで行われた、ひ

たちオペラ合唱団による「La Traviata椿姫」公

演の記録撮影には、６人の会員が協力、各アング

ルから華麗な舞台にカメラを向けました。 

 このあと編集作業に入り、本編と公演ドキュメ

ントの２本を作成することになります。 

皆さんには前日の通し稽古からお付き合いい

ただき、本当にご苦労様でした。 

 

 

 

▼放送時間▼ 毎日 15:00～,15:45～,17:30～ 

 (111ch 毎週日曜更新 15分番組) 

 翌週の 851ch｢おさらいウイークリー｣（6:00～、 

13:30～、21:00～）内でも再放送。 

9/16～ つなげよう日立の炬火   (豊田正夫) 

9/22～ みなと八朔まつり     (小室政衛) 

9/29～ 第 46回よかっぺまつり  (豊田正夫) 

 ゆめ国体、ゆめ大会開催中は、放送は不定期と

なります。 

お祭り特番放送される 
 ９人の会員のご協力で撮影された、ＪＷＡＹの

「お祭り特番」は、９月 16日から１週間、50分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

番組として放送されました。 

 今年は国体中継との関連で、取材期間が短くな

りましたが、13ヶ所の夏のイベントが放送されま

した。希望者には収録ＤＶＤを差し上げます。 

 

 

 

▼毎週木曜 午後 6:10～「茨城ニュースいば６」

の中で放送。 

9/12 みなと八朔まつり      (小室政衛) 

   大久保鹿島神社祭頭祭    (鈴木 隆) 

   竜神峡灯籠祭り      (美濃島和男) 

9/19 大沼学区敬老会       (鈴木 隆) 

10/3 鹿島神宮神幸祭       (小室政衛) 

10 月例会は 20 日開催です 
  今年は秋の訪れが少し遅れているようですね。台風の被害がなければよいのですが。 

 10月例会は次のとおり開催します。ぜひご出席ください。 

 ● 10月 20日（日） 午後 1:00から 

 ● 大沼交流センター ２階 

 内容 ①連絡打合せ（映像コンクール報告、忘年会ほか） 

    ②会員作品合評（一人 10分以内でお願いします。ご意見 

            異見をたくさんお寄せください） 

    ③その他情報交換など 

 ＜今月の例会当番＞ 1班：関、小田切、細川、井村、小林の皆さんご協力ください。 

勉 強 会 10:00～ 

 アクションカメラの活

用(2)、ＥＤＩＵＳ9.5

の新機能紹介ほか。皆

さんもテーマをご提供

ください。 

オペラ｢椿姫｣撮影ご協力ありがとうございました 
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